

Viene Espinosa a Union City

Por ALEIDA DURAN

El Rev. Manuel Espinosa, quien desde el 31 de enero ha estado ofreciendo una o dos conferencias de prensa semanales, denunciando a miembros del "Comité de los 75" como agentes, colaboradores o simpatizantes de Fidel Castro, vendrá esta semana al área norte a señalar a los supuestos agentes que residen en esta zona, según anuncio en su conferencia del último jueves.

"Vamos a ir a Union City a sacar y denunciar a todas las "ratas" que hay en ese pueblo", añadió telefónicamente Johnny Becerra, uno de los principales colaboradores del Rev. Espinosa.

Aunque ninguno de los dos especificó la fecha exacta de su llegada, fuentes del exilio indicaron que la misma se producirá posiblemente el sábado.

Sin embargo, hoy martes el Rev. Espinosa, al frente de no menos de 100 miembros de organizaciones revolucionarias cubanas, iniciará una serie de piquetes frente a entidades de Miami y Hialeah cuyos dueños han sido acusados por el de haber estado haciendo negocios con el régimen de La Habana, o de ser agentes de Castro, agregaron las fuentes.

Las mismas aseguraron que el Licenciado Jorge Roblejo Lorie, abogado cubano miembro del Comité Ejecutivo del grupo de los 75, ha renunciado al mismo y mañana miércoles expresará públicamente a Miami su opinión sobre el diálogo y sobre algunos supuestos agentes castristas.

Entre las personas o entidades implicadas en las denuncias del Dr. Roblejo Lorie se encuentra, según las fuentes, el Instituto Internacional de Cooperación y Solidaridad Cubana (ICOSOL), al que Espinosa acusó de ser la cobertura del aparato de inteligencia cubano.

El Dr. Roblejo Lorie, quien presidiera el "Comité de Familiares de los 100", organismo anterior al diálogo que se dedicaba a luchar por los presos políticos cubanos, ha sido el coordinador general del aspecto del diálogo que se refiere a los prisioneros políticos y el traslado de los mismos desde Cuba a Costa Rica, Venezuela y Miami después de su liberación.

Por su parte, en Miami, el Rev. Espinosa se ha negado reiteradamente a ampliar las acusaciones contra residentes del área norte.

Entre las 20 personas que el predicador de Hialeah nombra en su primera comparecencia ante los organismos de prensa, acusándolos de recoger información sobre la comunidad cubana, para trasladarla a Fidel Castro, figuraron algunos del área norte.

Fueron ellos la Srta. Lourdes Casals, profesora de Rutgers University y uno de los principales miembros del consejo asesor de la revista "Areito", el sacerdote católico Andrés Reyes, de Union City, trasladado el año pasado a Newark, y el periodista Manuel de Dios Unanue, reportero de "El Diario La Prensa" de New York.

Dijo que el Gobierno de Cuba ha tratado de favorecer a la Srta. Casals valiéndose de la lastima que podría inspirar por padecer una supuesta enfermedad mortal, para infiltrarla y obtener información del exilio.

Espinosa aseguró que ella no está enferma y describió con palabras fuertes su supuestamente vigoroso estado de salud.

Fuera de acusarlo de "agente" de Castro, Espinosa solo ha mencionado tres veces al Rev. Padre Reyes.

Después de incluirlo en la lista que ofreció primero, lo mencionó como uno de los que se encontraban en la habitación del hotel de La Habana en donde se reunió a un grupo escogido de miembros del diálogo para designar al presidente del Comité de los 75.

Espinosa dijo que durante las supuestas gestiones realizadas en La Habana por el Comité de los 75, "todo se resolvía con un baile" o una fiesta, preferiblemente en el cabaret "Tropicana".

Se refirió específicamente a una comparsa formada en los jardines de la ICAI, en donde, según él, no se sabía quien era el ex-presó y quien su antiguo carcelero. Espinosa ha dicho que de cada diez supuestos expresioneros llegados en grupo a Estados Unidos, ocho son agentes castristas.

"Era bochornoso. Una comparsa, una conga, una pachanga, señores. Y saben ustedes quien iba al frente de ella? Al frente iba Bernardo Benes (un banquero de Miami duramente criticado por Espinosa). El segundo era el Padre García y el tercero era el Padre Reyes de New Jersey".

El Rev. Padre Reyes comentó que estaba sorprendido por las declaraciones de Espinosa y negó la acusación. "El tiene que probarlo. Es una acusación

delicada. No comprendo por que diría una cosa así", dijo.

El Padre Reyes ha sido criticado duramente por su participación en el diálogo, que muchos cubanos que denunciaron como una maniobra castrista. Según él, también fue amenazado telefónicamente de muerte varias veces.

De Dios Unanue calificó de "loco" a Espinosa y dijo que debía ir a ver a un psiquiatra. El periodista también ha sido duramente criticado por algunos sectores del exilio.

La Srta. Casals, calificada como una de las primeras personas que defendió el régimen castrista en el exilio, no ha podido ser localizada para hacer un comentario.

Personas relacionadas con Espinosa, quien recientemente renunció a su posición de pastor principal de la Iglesia Cristiana Evangélica Reformada de Hialeah, para poder dedicarse a "desenmascarar" a los infiltrados de Castro, opinan que el controversial personaje no solo amplió las acusaciones hechas anteriormente contra las mencionadas figuras del área norte, sino que acusó a otros muchos de esta zona.

El ex-pastor asegura que tiene pruebas, incluyendo fotografías, de "todo" lo que ha dicho en sus cinco o seis conferencias de prensa, además de en cierto número de conversaciones y entrevistas privadas.

Las declaraciones de Manuel Espinosa han revolucionado Miami. Según han asegurado telefónicamente varias personas residentes allí, "Miami es un hervidero".

"Aquí no se habla de pelota ni de otra cosa que no sea lo que ha dicho Espinosa y de las repercusiones que sus acusaciones han provocado", dijo una señora.

Bernardo Benes, uno de los principales ejecutivos del Continental National Bank de Miami, fue denunciado por Espinosa como agente del Gobierno de Cuba

'Vamos a ir a Union City a sacar a todas las "ratas" de ese pueblo.'

y el "cerebro" oculto del espionaje financiero de Castro en el sur de la Florida. Benes, uno de los cubanos más prominentes de la ciudad, ha sido uno de los principales blancos de ataque de Espinosa.

Según el Miami Herald, la entidad bancaria ocupa la trigésima posición de la escala bancaria en la Florida con casi \$50,000,000 en depósitos.

Otros de los más fuertemente acusados por Espinosa son la Pasco's Seafood de Hialeah y Max Lesnik, dueño de la revista "Replica".

Armando de Armas, presidente del "Bloque de Publicaciones de Armas", que incluye numerosas publicaciones en español, incluyendo la revista "Vanidades", ha presentado una demanda contra Benes "por usar dinero de esa empresa en fines políticos".

En estas condiciones, Manuel Espinosa se ha convertido en una figura aun más controversial que cuando era, o se hacía pasar por ello, defensor del diálogo, del cese del bloque económico contra Cuba y de la reanudación de relaciones entre ese país y Estados Unidos.

Aunque el Buro Federal de Investigaciones (FBI) dijo que se estaban investigando las acusaciones de "asociaciones ilícitas" y supuestos contrabandos a Cuba, dos oficiales del Departamento de Estado de los Estados Unidos, Myle Frechette del Departamento de Asuntos Cubanos, y Wayne Smith, criticaron a Espinosa.

Frechette calificó de "peligrosas e irresponsables" las declaraciones de Espinosa y dijo que "los cubanos están aguijoneados y molestos por lo que hizo Espinosa" y que "lo van a golpear". Espinosa contestó: "Nosotros también los golpearemos a ellos".

"Si alertar a los cubanos es peligroso e irresponsable, entonces Frechette tiene razón. Pero nosotros también los golpearemos a ellos", dijo Espinosa.

Espinosa también contestó a Smith recordándole unas declaraciones de este hizo cuando el diálogo estaba en su apogeo en las que aseguraba que el (Espinosa) no era un agente castrista.

El pastor senalo que tiene pruebas, incluyendo fotografías, de "todo" lo que ha dicho.

A pesar de las críticas de muchos cubanos por la polémica personalidad del pastor, la mayoría parece estar de acuerdo en que "lo que él dice es verdad".

Espinosa había anunciado que un revolucionario cubano anticastrista, que se había infiltrado en Cuba pero que no tenía nada que ver con el, corroboraría sus acusaciones y lo identificó como "Mr. X".

En una de las últimas conferencias de prensa de Espinosa, Hector Fabian, Secretario General del Movimiento Insurreccional Martiano (MIM), quien antes residía en North Hudson, reiteró la penetración dentro de Cuba de ese movimiento "nacionalista y martiano que nunca ha recibido ordenes de nadie ni ha trabajado para nadie", e identificó a "Mr. X" como "uno de los héroes que están trabajando en esta etapa final de la liberación nacional".

Fabian dijo que esa penetración, producto de cuatro fases diferentes, ha determinado que "estemos dentro de la Patria, en el camino final del recorrido por la libertad nacional".

"Este hombre a quien se ha llamado Mr. X es 'Javier' dentro de Cuba y 'Javier' significa relaciones (de los cubanos exilados con los cubanos en la isla), contacto, trabajo. Significa la alborada, significa que Cuba está llegando a su amanecer".

Fabian aseguró que, según un informe sacado de Cuba, había sabido que se iban a intensificar los trabajos castristas para lograr la división del exilio y alerto a los cubanos contra la aceptación de ello.

"Y ahora: ante ustedes, Mr. X, Javier en la lucha clandestina: nuestro hermano, Jenaro Perez", dijo Fabian.

Tras una exposición de su labor en Cuba, Perez manifestó que al MIM le consta que la mayoría de las acusaciones de Espinosa son ciertas.

"El servicio de inteligencia del MIM ha chequeado lo que ha dicho Espinosa y nos consta que el 90 por ciento de sus acusaciones son ciertas. El restante 10 por ciento está siendo investigado por nosotros", dijo.

Manifiesto que siendo cierto el 90 por ciento de lo dicho "no hay motivos para creer que el resto no lo sea".

Perez leyó una lista de 34 exilados a los que el régimen castrista había condenado a muerte. En ella figuran varios periodistas, incluyendo a Jose Luis Maso, que falleció recientemente de cáncer, a Hector Fabian y a Guillermo e Ignacio Novo, quienes están presos aquí.

Perez relató también que, según sus investigaciones en Cuba, la Sra. Miriam Contreras (conocida como "La Payita"), quien fuera secretaria del fallecido Presidente de Chile Salvador Allende, había adquirido en Miami por orden de Fidel Castro, \$5,000 en manjares y golosinas para celebrar el cumpleaños del dictador cubano el pasado agosto, y que el cargamento fue enviado a Cuba en un avión de pasajeros.

Espinosa había acusado a la Sra. Contreras de ser una especie de delegada de Castro en Miami, a través de la agencia de pasajes Havana Tour, "centro de espionaje castrista".

En la comparecencia del sábado último, Espinosa dijo que quedaban otros dos anticastristas por ser presentados y los identificó como "Mr. Y" y "Mr. Z". Anuncio que el primero de ellos sería presentado ayer lunes a las 10 a.m. y que corroboraría las acusaciones que el había hecho.

Sin embargo, no todos los cubanos están de acuerdo con Espinosa.

Jose Tenreiro, a cargo de la sección de prensa del Movimiento Nacionalista Cubano, declaró el domingo en un acto efectuado en el Liceo Cubano Jose Martí, de Union City, en el que se celebraba el Grito de Baire, fecha patriótica cubana, que "Espinosa era un agente castrista y sigue siendo un agente castrista". "Espinosa no es confiable", dijo Tenreiro.

Tenreiro asistió a una de las conferencias de prensa del Rev. Espinosa en Miami, en la que el predicador criticó los actos de violencia supuestamente perpetrados por cubanos en territorio norteamericano, diciendo que beneficiaban a Castro.

Tenreiro tuvo una breve intervención en la conferencia al preguntarle a Espinosa si él creía que las bombas colocadas en la Mision Cubana y en la embajada rusa perjudicaban a Castro.

"Si" — respondió Espinosa — "una puerta se repone pero la opinión pública es adversa a la violencia. La lucha hay que librarla en Cuba".

Resultado sorpresiva en esa misma conferencia de prensa la presencia de la esposa del nacionalista Guillermo Novo, preso en Estados Unidos por su presunta participación en el atentado en el que perdió la vida el ex-canciller chileno Orlando Letelier. No ha sido frecuente la aparición de la Sra. Novo (a quien Espinosa dirigió un saludo) en actos públicos de naturaleza política.

Me imagino que se refiere a Espinosa